
 

 
 
 

CONSULTA CITTADINA SICUREZZA STRADALE, MOBILITA’ DOLCE E SOSTENIBILITA’ 
 

 

Verbale riunione Commissione di Coordinamento del 14.12.2020 

 

ANN0 2020 

2° Riunione - Resoconto sintetico 
 
L'anno duemilaventi, il giorno 14 dicembre alle ore 15:45, si è riunita in modalità online la Commissione 

di Coordinamento con il seguente Ordine del Giorno: 

 

1. Approvazione del resoconto della prima riunione della CCSS del 7 settembre 2020; 

2. Approvazione dell’Ordine del Giorno del 14 dicembre 2020; 

3. Organizzazione di una riunione con l'Amministratore Delegato di ATAC (e ancora meglio se anche 

con nuovo Direttore Generale) su tematiche evidenziate dalla Consulta Cittadina Sicurezza Stradale 

e Mobilità Sostenibile (passaggi tpl/accodamenti, ripristino capolinea, ecc.); 

4. Organizzazione di una riunione con la Sindaca, il Gabinetto della Sindaca, comandante generale e 

comandanti dei vari gruppi e Consulta Cittadina Sicurezza Stradale e Mobilità Sostenibile su 

rispondenza della Polizia Locale al proprio regolamento e coordinamento tra tutte le Forze 

dell'Ordine sulla tematica della sicurezza stradale; 

5. Tavolo tecnico con i Municipi organizzato da RSM su temi proposti dalla Consulta Cittadina 

Sicurezza Stradale e Mobilità Sostenibile all'Assessorato Città in Movimento; 

6. Richiesta dell'Assessorato alla Città in Movimento all'Assessorato alle Infrastrutture di introdurre 

un referente della Consulta Cittadina all'interno del Tavolo di coordinamento tra S.I.M.U. e D.M.T.; 

7. Situazione attuale relativa alla Deliberazione sull'utilizzo dei fondi dell’ex art.208; 

8. Definizione dell'iter necessario alla Formazione di un Ufficio di Scopo Interdipartimentale sul tema 

della sicurezza stradale. Definizione della struttura tecnico-amministrativa di questo ufficio; 

9. Tavolo di partecipazione mensile delle associazioni organizzato dalla Consulta, sul programma 

delle ciclabili transitorie e in generale della rete ciclabile; 

10. Calendario dei prossimi incontri; 

11. Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti: 

Roberto Pallottini (Presidente), Bruno Pietrobono (Vice Presidente), Enrico Pagliari (Membro 

Commissione), Pierluigi Cordellieri (Membro Commisione), Stefano Lucidi (Membro Commissione), 

Angelo Artale (Membro Commissione), Beatrice Galli (Membro Commissione), Chiara Ortolani e Tullio 

Francescangeli (Membri della Commissione Assessorato), Fabio Stefano Pellegrini (Membro 

Commissione Coordinamento Assessorato).  Donatella Ciraolo e Roberta Mainella (Segreteria di 

Coordinamento). Alla seduta partecipa anche Alfredo Giordani dell’Associazione Rete Vivinstrada. 

 

 

In merito al primo punto viene all'unanimità approvato il resoconto della riunione del 07 settembre 2020. 

 

In merito al secondo punto viene all'unanimità approvato l'Ordine del Giorno del 14 dicembre 2020. 



 

 
 
 

In merito al secondo e terzo punto si è deciso di organizzare un incontro con Amministratore Delegato 

e nuovo Direttore Generale dell’ATAC e un incontro con la Sindaca riguardo alla Polizia Locale 

e alle Forze dell’Ordine subito dopo le festività natalizie 

Per l’incontro con ATAC si è deciso di presentare l’elenco dei problemi individuati nella 

precedente riunione del GDL II (TPL) e riportati nel relativo verbale. 

Il merito al quinto punto Chiara Ortolani ci ha aggiornato sul ruolo del tavolo con i Municipi. Prioritarie 

rimangono le strade scolastiche. Si propone inoltre di recuperare uno dei 39 progetti prioritari, che 

prevede un bando di concorso per Municipi sugli interventi ritenuti più urgenti.  

In merito al sesto punto il Direttore del Dip. Mobilità e Trasporti Fabio Stefano Pellegrini si è dichiarato 

favorevole, per il contributo interdisciplinare (o transdisciplinare) che potrebbe venire dal coinvolgimento 

di membri della Consulta nella valutazione degli interventi di messa in sicurezza della rete stradale. Ha 

indicato nell’ ing.Simone Porcacchia, direttore del SIMU, l’interlocutore con il quale concordare questa 

partecipazione. 

Alfredo Giordani porta all’attenzione il tema degli attraversamenti pedonali rialzati sulla viabilità principale 

e ritiene necessario adeguarsi alle operatività di quegli enti che li hanno attuati anche se non esplicitamente 

autorizzati dalla normativa. 

Angelo Artale riguardo al tema degli attraversamenti pedonali rialzati, solleva la perplessità che possano 

interferire con il passaggio dei mezzi TPL con conseguenti vibrazioni sugli edifici. Il tema va approfondito 

con ATAC. 

In merito al settimo punto il presidente Pallottini chiede se qualcuno dei partecipanti ha informazioni al 

riguardo. E ritiene che debba esserci un rappresentante della Consulta che segua tale argomento. 

Il Vice Presidente Pietrobono comunica che un anno fa la Ragioneria non aveva le idee chiare sull’utilizzo 

di tali fondi e che quindi sarebbe necessario riallacciare il discorso interrotto proprio con la Ragioneria. 

Angelo Artale informa che l’ultima Delibera in merito a tali fondi è dello scorso anno. Ritiene che la 

Consulta debba essere uno stimolo per una corretta distribuzione dei fondi in questione.  

Si è concluso di chiedere un incontro con la Ragioneria sull’ex art.208. 

In merito all’ottavo punto si è chiesto al Dip. Mobilità e Trasporti di prefigurare un percorso 

amministrativo per l’Ufficio di scopo, mantenendo, in attesa dell’Ufficio definitivo, i compiti di 

coordinamento fra Uffici dell’amministrazione svolti dal Dipartimento. 

Rimane il giudizio complessivamente molto negativo sulle possibilità della Consulta di incidere e 

potenziare le attività dell’Amministrazione sui temi di propria competenza.  

In merito al nono punto Beatrice Galli chiede informazioni sulla cancellazione della ciclabile di Castro 

Pretorio all’altezza della Biblioteca Nazionale. 

Tullio Francescangeli reperirà le informazioni su tale ciclabile. 

In chiusura di riunione: 

Il Presidente Pallottini ritiene opportuno che, prima dell’incontro con la Sindaca, si faccia un passo 

intermedio incontrando l’Assessore Pietro Calabrese per provare a chiarire i temi più complessi relativi 

all’Ufficio di Scopo e ai fondi dell’ex art.208. 

Ing. Fabio Stefano Pellegrini consiglia che si incontri anche l’Assessore Gianni Lemmetti. 

Stefano Lucidi ribadisce la necessità di aprire un dialogo anche con il Dipartimento Urbanistica (PAU) 

Ing. Fabio Stefano Pellegrini propone una collaborazione con le Università per arrivare a figure che siano 

trans-disciplinari, eventualmente attivando dei tirocini presso il Dipartimento Mobilità. 



 

 
 
 

 

 

Alle ore 17:45, non essendoci altri argomenti da trattare la riunione viene conclusa. 

 

 

 
 
Il Presidente della Consulta     La Segreteria Tecnica della Consulta 

 


